

OCTUBRE

órgano central de la Liga de la Juventud Comunista

la juventud excluída ¡BOICOT!

La Reforma, para dar continuidad al Régimen, aplasta todos los derechos de los jóvenes, ahora nuestra voz y trata de marginarnos de la política. La Ley Electoral, diseñada al gusto de los franquistas de Alianza Popular, ha confirmado lo evidente: la cerrada negativa a reconocer la mayoría de edad y el derecho de voto de la juventud, la eliminación de un plumazo de cerca de 4 millones de jóvenes comprendidos entre los 16 y los 21 años. Y no sólo es esto: tampoco el Gobierno se ha dignado a reconocer la legalidad a una sólo de las organizaciones juveniles obreras.

Todo ello no es algo aislado. Sólo es una parte, fundamental, de los amañados franquistas para asegurarse unas Cortes continuistas, plagadas de hombres del Régimen. Unas Cortes para perpetuar la opresión y para lanzar sobre las espaldas de la juventud, los obreros y todo el pueblo el fardo de su crisis económica. De estas elecciones fraudulentas no puede salir otra cosa porque sólo son un escarnio a las exigencias y aspiraciones populares.

Los jóvenes no aceptamos ni una sola de las medidas

derrocar la monarquía franquista, organizar la Huelga General para ello. Y en este combate debemos sostener bien alto que no vamos a aceptar ningún gobierno franquista ni ningún otro en el que tengan cabida burgueses. Luchamos por un Gobierno de los Trabajadores, apoyado en los comités de huelga, en los sindicatos y organizaciones de lucha. Formado por el PCE y el PSOE, en la medida en que la mayor parte de los trabajadores y el pueblo siguen confiando en estos partidos. Porque solo un gobierno así estaría en condiciones—y nuestra obligación es obligarle a ello— de convocar a unas Cortes Constituyentes Libres, a la par de resolver los problemas económicos más acuciantes con que nos encontramos.

Los jóvenes comunistas de la LJC os llamamos a todos los jóvenes a uniros con nosotros en esta tarea. A intensificar desde ahora la lucha por todas nuestras reivindicaciones más urgentes. También llamamos a todas las organizaciones juveniles a que se sumen a esta batalla sellando acuerdos de lucha que agrupen a toda la juventud.



de este Gobierno. Vamos a seguir luchando con toda nuestra energía hasta conquistar el reconocimiento pleno de todos nuestros derechos políticos. Porque queremos la mayoría de edad y el derecho a voto desde los 16 años para ejercerlo en unas auténticas Cortes Constituyentes, sin ninguna dictadura por el medio, para ejercerlo en la autodeterminación de las nacionalidades oprimidas.

Por eso somos enemigos irreconciliables de estas Cortes de falsificación, Por eso somos partidarios decididos de impulsar el BOICOT ACTIVO más amplio. Los jóvenes no podemos votar pero sí podemos boicotear.

Los jóvenes somos los más interesados en esta lucha. Debemos convertirnos en su vanguardia. Somos conscientes de que el boicot es una parte fundamental del combate en el que estamos empeñados hasta el final:

EUSKADI: ¡ABAJO LA DICTADURA!

Aún calientes los rescoldos de la gran lucha por la amnistía, la Guardia Civil asesinaba salvajemente a dos militantes de ETA en Guipúzcoa. De nuevo, la sangre de dos jóvenes vascos daba testimonio inquebrantable de la voluntad de la clase obrera y de todo el pueblo vasco de luchar hasta el fin por acabar con este régimen y conquistar todos los derechos democráticos y nacionales.

La juventud vasca se ha puesto a la cabeza de la fulminante respuesta. Toda Guipúzcoa ha salido a la HUELGA GENERAL. El paro, la elección de comités de huelga, la ocupación de la calle y la autodefensa de las acciones están a la orden del día. Eran numerosos los jóvenes de 15 años que, en lugares como San Sebastián y Vitoria, estaban en la primera fila de las barricadas. El Gobierno les acusaba de estar "manipulados"; ¡Como si la manipulación consistiera en encabezar la lucha y en negarse a la sumisión y al marginamiento a los que el franquismo nos condena!

Estas luchas son el camino de la juventud de todo el Estado, de toda la clase obrera y el pueblo; el único que nos conduce al logro de la libertad y de nuestras reivindicaciones, a la disolución de los cuerpos represivos y la amnistía, al derrocamiento del franquismo.

Las organizaciones juveniles obreras deben ponerse a la cabeza de la solidaridad más amplia con Euskadi y deben exigirle lo propio a los partidos que, en aras de sus compromisos con burgueses y el Gobierno, se niegan a emprender esta tarea fundamental, empeñándose en dejar aislado al pueblo vasco.

mayoría de edad
y derecho a voto

A LOS 16 AÑOS

En las próximas elecciones los jóvenes ni podremos votar ni ser elegidos; aunque nuestra supuesta "minoría de edad" no nos va a proteger de ser detenidos, apaleados en las calles y, es de temer, algunos asesinados, mientras el Gobierno y ciertos partidos realizan su campaña electoral.

Frente a esta injustificable discriminación crece la exigencia masiva del derecho de voto y del reconocimiento legal y real de la mayoría de edad de los jóvenes. Este hecho tiene una gran importancia en el actual momento, pues los derechos de los jóvenes son incompatibles de raíz con la pervivencia del Franquismo.

Pero en este combate han aparecido pronto los desacuerdos. Los jóvenes comunistas estamos manteniendo en todo momento una postura clara.

¿Mayoría de edad a los 18 o a los 16 años? A los 16 años cientos de miles de jóvenes deben ganarse por sí mismos su vida a base de su trabajo. Según las leyes, la edad mínima para trabajar es de 16 años., aunque es bien cierto que miles de chavales de 14, 13 y hasta los 12 años sufren en su propia carne la rapacidad capitalista. A los 16 años, siempre según las leyes, se puede ir a la cárcel, por delitos cometidos o imaginados por algún policía diligente. La "Ley" —la ley de los burgueses, naturalmente— establece la mayoría de edad a los 16 años, cuando se trata de cargas y obligaciones. Debemos por tanto reclamar a esa ley —mientras no seamos lo suficientemente fuertes para eliminarla, acabando con el capitalismo y estableciendo una sociedad más justa y democrática, el socialismo—, debemos reclamarle que sea consecuente en reconocer también esa edad para nuestros derechos.

No es ésta, con todo, la divergencia más importante. El problema fundamental está en cómo conseguir esos derechos. ¿Negociación o movilización? Algunos, como las "Juventudes Socialistas", han planteado a la "Comisión Negociadora" de la Oposición Democrática que recoja esta aspiración en sus conversaciones con el Gobierno. ¡Por ese camino no conseguiremos nada! En primer lugar porque esa "Comisión" ni puede ni quiere negociar nada, sólo busca una componenda con la Dictadura. A la Oposición Democrática, tanto a esos burgueses que se dicen "demócratas",

como a los partidos obreros que les hacen el juego, les importan bien poco nuestros problemas y nuestros derechos. La mejor demostración está en los hechos: esos señores, están aceptando sin apenas rechistar todas las imposiciones del Gobierno, y aún lo están respaldando.

Hay que decir como en Euskadi ante la amnistía: nuestros derechos no son negociables, se conquistan. Se conquistan por medio de nuestra movilización, y la de todos los trabajadores, por la acción directa en los centros y en la calle. Y los jóvenes tenemos que ser los primeros en ponernos en pie.

Quienes han centrado su atención en el llamamiento a la "Negociadora", han reducido sus actividades a la recogida de firmas. No está mal recoger firmas, siempre que se entienda como un primer paso en la preparación de acciones masivas. Pero el siguiente paso aún está por dar. Ahora la tarea está en convocar y organizar asambleas, manifestaciones y acciones; y para prepararlos, toda clase de actos, conferencias, concentraciones y jornadas de la juventud y cualquier otro medio, en centros de trabajo y estudio, en los barrios y pueblos.

14 de marzo

ETORRE



campana

En la mayoría de las agrupaciones locales de la LJC se ha puesto ya en marcha la campaña por el reconocimiento de todos los derechos políticos de los jóvenes, se están colocando gran número de carteles, elaborados por cada círculo, en barrios y en centros. Igualmente, se están realizando pintadas. En algunos lugares se han dado las primeras charlas, a destacar el mitin de nuestros compañeros de Murcia en la Universidad y las charlas sobre Madrid en Valencia y Catalunya.

La tarea más importante es la venta pública de nuestro periódico, que se ha iniciado ya en fábricas, centros de estudio y en las calles. Nuestra organización de Pamplona llevó a cabo el pasado día 26 un reparto público en la parte vieja de la ciudad, presidido por pancartas de la GKL (Gaztedi Komunistaren Liga), relativas a la campaña: iniciativas semejantes se están celebrando en otras ciudades.

En las próximas semanas tenemos previsto organizar conferencias en cada localidad, a las que acudan gran número de jóvenes. Así mismo, charlas en cada centro y barrio o pueblo. Nuestros militantes están impulsando la celebración de mesas redondas, conferencias, semanas o jornadas de la juventud, etc. Hay ya resultados importantes, de los que informaremos. También está en preparación organizar excursiones y acampadas en las próximas fiestas.

Los militantes afiliados a los sindicatos obreros están intentando que sean éstos quienes organicen la lucha de los jóvenes obreros. En los centros de estudio, la lucha por los derechos políticos está íntimamente

CAI
A TODAS L.
POLITICAS.

Las últimas medidas del Gobierno —Ley Electoral, no reconocimiento de la legalidad de nuestras organizaciones,...— son nuevas burlas a las aspiraciones y a los derechos de la juventud. Con ellas se desmascara el carácter antidemocrático y reaccionario de la "Reforma". Por su parte, las "negociaciones" de la Oposición Democrática —un intento de conciliación con el Franquismo— están siendo una mascarada. El Gobierno, con el beneplácito de la Oposición Democrática, margina a la juventud, le priva de su futuro.

Desoyendo a Gobierno y Oposición, se reafirma el protagonismo del pueblo oprimido en la lucha por todos sus derechos, que se concentra en la necesidad de liquidar la Dictadura. En primera fila de este combate hemos estado los jóvenes. Las actuales luchas de Euskadi lo están demostrando una vez más:

Es el momento de arriesgar el combate por las libertades, y en particular por los derechos políticos de los jóvenes. Por ello os proponemos la realización conjunta de una campaña, que creemos debe estar presidida por los siguientes objetivos:

— Mayoría de edad y derecho al voto desde

le la LJC

te asociada a levantar el sindicato estudiantil.

Nuestra organización está dedicando una atención particular a toda posibilidad de impulsar acciones masivas, de jóvenes y de trabajadores, por nuestros derechos políticos. Esta es la meta de nuestra campaña, en definitiva. En Barcelona la LJC apoyó la convocatoria de una manifestación, aún pensando que sus objetivos —el voto a los 18— se quedaban cortos. Habría sido un gran paso adelante en la lucha, si no hubiese sido porque sus principales promotores se doblegaron a las decisiones del Gobernador, y desconvocaron. Sin embargo, consignas como la del voto desde los 16 años se han coreado estos días en las manifestaciones por la amnistía. Ello nos indica las enormes posibilidades y la necesidad de preparar las próximas acciones.

En la tarea de extender entre todos los jóvenes la conciencia de su opresión y la voluntad de imponer sus derechos, en el impulso de acciones prácticas, la LJC está buscando el acuerdo entre todas las fuerzas de la juventud trabajadora. Con este fin ha dirigido a todas las organizaciones juveniles obreras una carta abierta proponiendo unidad de acción. Y se están dando pasos en esta dirección. En la mesa de organizaciones juveniles reunida en Navarra se aprobó el calendario de acciones propuesto por nuestra organización. En otros lugares hemos convocado reuniones de las distintas fuerzas, o participado en las ya existentes. En Barcelona se ha llegado a una serie de acuerdos con OCE (BR) entre los que destaca el impulso de acciones por la mayoría de edad a los 16 años.

ABIERTA ORGANIZACIONES JUVENILES OBRERAS

los 16 años

Legalización de todas las organizaciones de la juventud.

Restitución a los jóvenes del patrimonio de la Delegación fascista de la Juventud.

Derechos políticos y libertades dentro de los cuarteles. Reconocimiento del derecho a la objeción de conciencia.

Amnistía total.

Nosotros pensamos que la lucha por esos objetivos debe unirse al llamamiento a un boicot masivo en las Próximas Elecciones antidemocráticas que convoca el Gobierno, en nombre de unas Cortes Constituyentes en donde el pueblo tenga efectivamente la palabra.

Estamos por la acción conjunta, por encima de los desacuerdos existentes entre nuestras organizaciones. Acción conjunta en la lucha por todos éstos o una parte de los objetivos. Para hacerla posible es necesario que los partidos obreros y los sindicatos encabezen este combate. Pero las organizaciones juveniles no debemos esperar a que esos partidos decidan emprender la acción. Por el contrario, el mejor medio de favorecerlo es iniciando nosotros ya la batalla. Por eso, creemos necesario conseguir

avances en la construcción del sindicato estudiantil

En las últimas semanas se han dado avances en la construcción del Sindicato Libre de Estudiantes.

En SEVILLA a raíz de una importante lucha en Enseñanza Media se ha constituido un sindicato de Bachilleres.

En ZARAGOZA existen ya agrupaciones sindicales en Escuelas de Formación Profesional, en Bachilleres y en la Universidad Laboral.

En ASTURIAS ha habido una importante movilización en EFP contra los ataques a los que les somete la Ley General de Educación, la lucha se ha coordinado mediante una Coordinadora regional de Comités de Centro que ha permitido la unificación de la huelga. En el Instituto Politécnico de Gijón, después de que la asamblea revocase a los delegados de la participación (que han mostrado su completa inoperancia para la lucha) un grupo de estudiantes levantó un Sindicato Libre. En Formación Profesional de Langreo también se está montando el Sindicato.

EL SINDICATO DE ESTUDIANTES VASCOS está desarrollando una gran actividad.

El día 8 convocó un mitin por el Día Internacional de la Mujer con más de 300 asistentes. Para finales de marzo está organizando una semana de afiliación, con actos de reparto de carnets, ruedas de prensa, mítines en Nabarra y Guipúzcoa, conjuntamente con una campaña por la libertad de asociación y por su legalización. También se encuentran preparando intensamente el Aberri Eguna.

Todos estos pasos que se van dando a escala de todo el Estado son importantes en la medida que permiten dotar de una organización a sectores del movimiento estudiantil y los coloca en mejor situación para dar un fuerte salto en su desarrollo cara al curso que viene.

En esta dirección, la necesidad de unos ENCUENTROS SINDICALES a nivel estatal aparece como un paso importante para unificar todos los esfuerzos. Reproducimos a continuación un manifiesto que el SINDICATO DE ESTUDIANTES VASCOS ha hecho en este sentido y os llamamos a la organización del Sindicato en todos los distritos y en todos los sectores estudiantiles; a preparar estos ENCUENTROS.

LLAMAMIENTO DEL EUSKAL IKASLEEN SINDIKATUA (EIS) A TODOS LOS SINDICATOS Y AGRUPAMIENTOS SINDICALES LIBRES DE ESTUDIANTES EXISTENTES A NIVEL ESTATAL

Estudiantes de Bizkaia de Universidad, Bachilleres y Escuelas de Formación Profesional, ante la inexistencia de una organización estable e independiente necesaria para poder dar respuesta en todo momento al conjunto de nuestras reivindicaciones, tanto académicas como políticas, hemos constituido el Euskal Ikasleen Sindikatua (EIS) mediante plenos donde se han discutido y aprobado un programa y unos estatutos provisionales hasta el próximo Congreso de Euskadi.

El EIS considera que si bien en cada nacionalidad existen reivindicaciones específicas, como tales, el movimiento estudiantil tiene una problemática común: la Ley General de Educación impuesta por el Ministerio de Educación y Ciencia al conjunto de los estudiantes del Estado Español, la selectividad, la lucha por las libertades democráticas...

En este sentido EIS consideramos de suma importancia un encuentro con todos los sindicatos y agrupamientos sindicales libres de estudiantes existentes a nivel estatal para:

1/ Un intercambio de experiencias recogidas a lo largo de todo el curso sobre la formación y desarrollo de los sindicatos ya existentes.

2/ Intercambio y discusión tanto sobre programas como sobre estatutos.

3/ Sobre nuestra posible actuación conjunta a partir de este encuentro.

4/ Sobre nuestras futuras relaciones basadas en los puntos anteriores.

Todo esto, estamos seguros dará un impulso importante a la consolidación de los sindicatos ya existentes y a la constitución allá donde todavía no existen.

¡¡ POR LA LIBERTAD DE ASOCIACION !!

¡¡ HACIA UN ENCUENTRO SINDICAL !!

¡¡ POR EL SINDICATO LIBRE DE ESTUDIANTES !!

PROVINCIAL EJECUTIVA DE EUSKAL IKASLEEN SINDIKATUA

ya, sin esperar a más, acuerdos de unidad de acción entre las organizaciones políticas juveniles. Acuerdos a escala de todo el Estado, de cada nacionalidad, a nivel local, de barrio y de centro.

El objetivo debe ser la consecución de acciones masivas de jóvenes y de trabajadores: manifestaciones, concentraciones, etc. Para ello es necesario dar la máxima difu-

sión de propaganda a estas aspiraciones y derechos, sensibilizando a sectores importantes de la población. Esta —la acción y preparación— creemos que es el amplio campo de los acuerdos a obtener.

Fraternalmente Comité Ejecutivo de la Liga de la Juventud Comunista
Marzo de 1977

¡NO AL PARO JUVENIL!



El problema de la juventud trabajadora es el paro. El paro sufrido por cientos de miles de jóvenes, un elevado porcentaje del millón de desocupados que existen en nuestro país. El paro constantemente temido, una amenaza continua sobre jóvenes que trabajan en condiciones de eventualidad e inseguridad, que se han colocado así a falta de cosa mejor. La mili pendiente es una barrera muchas veces infranqueable a la hora de encontrar trabajo. Pero aún es peor la situación de las mujeres jóvenes. La discriminación sexista se expresa en el trabajo más que en ningún otro aspecto de la vida: trabajos secundarios, marginales, poco pagados, y eso cuando se los encuentra. Las estadísticas no reflejan la desocupación de millares de jóvenes que nunca han tenido un trabajo fijo y tampoco cobran seguro de desempleo. ¿De qué viven estos jóvenes? Del sometimiento a sus familias, de la pérdida de independencia personal, el capital sabe lo que se hace. La Ley de Peligrosidad Social persigue a los díscolos. Una penosa legión de muchachos y muchachas van recorriendo un empleo tras otro, a cual más ficticio: ventas domiciliarias, encuestas, etc. Los empresarios astutos se forran.

Las recientes medidas económicas del Gobierno vienen a empeorar la situación. Pero esto no ocurre sólo en nuestro país. De los ocho millones de parados, oficialmente, de la Europa capitalista, más de la tercera parte no han cumplido los 25 años. El capitalismo se ha vuelto incapaz de garantizar siquiera el "derecho" a trabajar y ser explotado.

Y sin embargo, es posible ocupar todos los brazos, dar un empleo a cada joven. Los comunistas defendemos la implantación de una **escala móvil de horas de trabajo**, o sea, que el trabajo existente se reparta entre los brazos disponibles, garantizando el

mismo salario. Ello significaría reducir la jornada laboral. Igualmente ayudaría a acabar con el paro la **elevación de la edad escolar**, hasta los 18 años; pero siempre que esa elevación no sea a costa del trabajador. Las familias obreras envían a sus hijos a trabajar porque no pueden prescindir de su jornal. Por ello esa medida exigiría el establecimiento de salarios suficientes para los trabajadores, la gratuidad de la enseñanza, y así mismo, la creación de un salario para los estudiantes.

Para combatir el paro el Gobierno en lugar de medidas contra los trabajadores, debería abordar un programa de creación de puestos de trabajo por medio de obras públicas. Pero esto no tendría mucha eficacia más que dentro de una planificación económica más amplia, al servicio de los trabajadores: eso implicaría nacionalizaciones de las grandes propiedades y negocios, bajo control obrero. No pensamos ciertamente que un Gobierno formado por capitalistas vaya a abordar tales medidas, como tampoco pensamos que sea capaz de combatir mínimamente el paro forzoso. Esa es una de las razones por las que defendemos la implantación de un Gobierno de los Trabajadores, sin capitalistas, en el camino hacia una sociedad socialista.

Ante la situación extrema a que está conduciendo el capitalismo a nuestro país, se hace urgente levantar un movimiento de masas, de los parados y del resto de los trabajadores, estrechando los lazos entre quienes tienen trabajo y quienes carecen de él. Porque el paro es un problema de toda la clase obrera y de toda la juventud.

Un movimiento en exigencia de **puestos de trabajo garantizados** y fijos, al nivel de la cualificación adquirida. Eso exige combatir las eventualidades, el pase inmediato a fijo de todo trabajador eventual. Poner fin a las discriminaciones en la contratación, que afectan sobre todo a los jóvenes y a las mujeres. Y al mismo tiempo, la exigencia de un **seguro de desempleo suficiente e indefinido desde los 16 años**. El Estado debe garantizar una elevación de la capacitación profesional de los trabajadores que buscan empleo.

Para ayudar a levantar ese movimiento, es necesario que los trabajadores desocupados, y en particular los jóvenes, principales víctimas de esta lacra, empiecen a organizarse: en asambleas de parados por barrios, pueblos y ciudades, eligiendo comités y coordinándolos entre sí, coordinándose con las organizaciones del resto de la clase obrera y los trabajadores.

Y ante todo, es preciso que los jóvenes parados se integren en los sindicatos obreros. Los sindicatos son un arma para la defensa de los intereses de los trabajadores. A todos los jóvenes desocupados llamamos a afiliarse a la UGT y CNT. Es desde allí desde donde mejor podrá organizarse un poderoso movimiento masivo por la **conquista de derecho al trabajo**, desde donde impulsa asambleas y los comités. Es necesario que la UGT y CNT pongan los medios adecuados para atraer a sus filas a millares de jóvenes sin trabajo: campaña de afiliación, pleno reconocimiento de sus derechos sindicales, apertura de locales suficientes y Casas del Pueblo, exención o rebaje de cuotas, etc. ■

FERRER



OCTUBRE

es necesario reforzarlo

En este número de OCTUBRE hemos tenido varios problemas. El primero es que hemos tenido que retrasar su aparición debido a la falta de fondos. El segundo es que hemos tenido que bajar las cifras de edición a 17.000. La vía para la superación de esto es la necesidad de centralizar mucho más las tareas de distribución y venta: hacerlas más ágiles y dedicarle gran parte del esfuerzo de la organización y de nuestros simpatizantes ya que OCTUBRE es nuestro principal instrumento de intervención. Hacemos un llamamiento a todos los órganos y círculos de la LJC a que discutan minuciosamente cada número de la revista; a que nombren responsables específicos para las tareas de distribución, venta y centralización; en que se estudie los lugares y la manera del reparto. Y a que hagan llegar rápidamente todas sus sugerencias, artículos, críticas y el dinero de la venta al comité de redacción. En cada número daremos información detallada de nuestra situación. ■